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Jahreshauptversammlung 
 

Am 03.03.2006 
 
 
Teilnehmer: Wilfried Gerdes Bastian Schäfer (Gast) 
 Friedhelm Gudat Kertsin Thomsen 
 Hans-J. Holtdorf (Gast) Peter Thomsen 
 Katja Busch-Oldenburg Holger Voßbeck 
 Nils Oldenburg Walter Wiese (Gast) 
 Monika Gahrmann Andrea Zielinski 
 Petra Dibbern 
 
 
Beginn: 19.35 Uhr 
 
 
Tagesordnung: siehe Einladung zur Jahreshauptversammlung 
 
 
 
1. Begrüßung 
 

Peter begrüßt die anwesenden Mitglieder der Tennissparte, insbesondere die Gäste 
Hans-J. Holtdorf und Bastian Schäfer. 
 
 

2. Feststellung der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder 
 

Die Zahl der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder beläuft sich auf 11. 
 
 

3. Genehmigung der Tagesordnung 
 

Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
 

4. Genehmigung des Protokolls der Jahreshautversammlung 2005 
 

Peter hat zwei geringfügige Korrekturen, die jedoch nicht den wesentlichen Inhalt des 
Protokolls betreffen. Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2005 wird 
einstimmig genehmigt.  
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5. Jahresberichte 
 
5a. Vorstand 
 

Einziger Punkt des Vorstandes ist der derzeitige Zustand des Vereinshauses und der 
grobe Verstoß der Fußballer gegen den Nutzungsvertrag. Es sind bei Peter 
wiederholt Beschwerden eingegangen, dass die Fußballer wegen Ruhestörung 
aufgefallen sind. Des Weiteren sind einige  Einrichtungsgegenstände zerstört 
worden, wie z.B. in der Herrentoilette die Brille. Gegen die Absprache ist ein viel zu 
großer Fernseher mitten auf dem Tresen aufgestellt worden und ganz ohne 
Absprache mit der Tennissparte ist in der Küche eine Eismaschine installiert worden. 
 

Peter fordert Hans-J. Hotldorf auf, die Fußballer schriftlich auf die Einhaltung des 
Nutzungsvertrages hinzuweisen. Die Eismaschine und der Fernseher sind zu 
entfernen. Auf die Einhaltung der Ruhezeiten ist ebenfalls achten. Dabei ist 
nochmals ausdrücklich zu erwähnen, dass die Fußballer, den laufenden Betrieb der 
Tennissparte und auch anderer Sparten, wie die Töpferfrauen während ihrer Zeiten 
nicht stören darf. Eine Kopie dieses Schreibens erhält die Tennissparte.  
 

Hans-J. Holtdorf sichert zu, dass er sich mit den Fußballern auseinandersetzen wird. 
Ein entsprechendes Schreiben wird er an die Fußballsparte aufsetzen und 
abschicken. Eine Kopie dieses Schreibens erhält Peter.  
 

Bei der Gelegenheit erklärt Hans-J. Holtdorf, dass er sich einen Ansprechpartner der 
Tennissparte wünscht, der für Reparaturarbeiten zuständig ist. Hierzu ist es zu 
keinem Ergebnis gekommen. 
 
 

5b. Sportwart 
 

Der Posten des Sportwartes ist derzeit nicht besetzt. Walter kümmert sich diesbezgl 
kommissarisch um einige Angelegenheiten. Die Herren nahmen im vergangenen 
Jahr an Punktspielen teil und erreichten in der 1. Bezirksklasse einen guten 
Mittelplatz. Erstmalig ist 2006 eine Damenmannschaft gemeldet, die sich hoffentlich 
ebenfalls in der 1. Bezirksklasse durchsetzen wird.  
 
 

5c. Platzwart 
 

Bei der Vorbereitung der Tennisplätze gab es auch im vergangenen Jahr keine 
Probleme.  Dank der zahlreichen Mithilfe vieler Tennismitglieder wurden die Plätze 
termingerecht  fertig. Wie jedes Jahr wurde die Teilnahme am Arbeitsdienst durch 
Fiete protokolliert. Zukünftig ist vorgesehen, dass alle die nicht am Arbeitsdienst 
teilnehmen aber dennoch die Plätze regelmäßig nutzen, die nicht geleisteten 
Arbeitsstunden mit 10,--€ je Stunde abgelten.  
 

Für die neue Saison wurden 3 Zeittafeln angeschafft.  
 

Auch für dieses Jahr sind wieder 5 Termine für den Arbeitsdienst geplant. Der erste 
Termin ist am 25.03.2006. 
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5d. Jugendwart 
 

Der Posten des Jugendwartes ist derzeit nicht besetzt. Peter kümmert sich diesbzgl.  
kommissarisch um einige Angelegenheiten. Das Jugendtraining findet wieder in 
Gruppen statt. Es gibt nach wie vor eine Jugendgruppe mit 14-16 jährigen. Für diese 
Jugendlichen wurde auch im Winter Training angeboten, so dass ihre Leistungen 
inzwischen wirklich gut sind. Im Sommer gab es mit den Heidmühlern wieder ein 
Freundschaftsspiel und soll auch traditionsgemäß im diesem Jahr  wieder stattfinden. 
Wegen zu geringer Teilnahme gab es im letzten Jahr keine Kreismeisterschaften, in 
der Hoffnung auf größere Bereitschaft ist eine Teilnahme für dieses Jahr wieder 
angedacht. 
 

Wegen verschiedener sportlicher Aktivitäten in der Halle, ist das Wintertraining häufig 
ausgefallen. Die Information, dass die Halle für das Training nicht zur Verfügung 
steht, war sehr kurzfristig. Der Hinweis von Hans-J. Holtdorf; die Termine werden auf 
jeder Spartenleitersitzung rechtzeitig bekannt gegeben.   
 
 

5e. Kasssenwartin 
 

Andrea verliest die Einnahmen-Überschuss-Rechnung und erläutert die einzelnen 
Positionen. Es wurde wieder ein gutes Ergebnis erwirtschaftet, da uns der 
Sportverein auch im letzten Jahr finanziell unterstützt hat. (siehe auch Einnahme-Überschuss-

Rechnung als Anlage) 
 

Der Kontostand auf dem Sparbuch beträgt 5.883,83 € und auf dem Festgeldkonto ist 
ein Stand von ca. 9.000,-- €. Die Tennissparte zählt zurzeit ca. 70 aktive u 6 passive 
Mitglieder. 
 
 

6. Bericht der Kassenprüfer 
 

Die Kassenprüfung verlief ohne Beanstandung. Es wurde die Richtigkeit der 
Kassenführung bestätigt und diese für sehr gut befunden. 
 
 

7. Antrag auf Entlastung des Vorstandes 
 

Der Antrag auf Entlastung des Vorstandes wird einstimmig angenommen. 
 
 

8. Neuwahlen 
 

8a. Vorstand 
 

Es gibt nach wie vor keinen Vorsitzenden. Es ist daher vorgesehen die Satzung zu 
ändern. Bis dahin bleibt der Vorstand weiterhin als Team. 
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8b. Sportwart 
 

Walter würde sich als Sportwart zur Verfügung stellen. Da er nicht Mitglied im 
Tennisverein ist, kann er dieses Amt derzeit nicht übernehmen, so dass es auch jetzt 
keinen Sportwart gibt. 
 
 

8c. Platzwart 
 

Fiete stellt sich wieder als Platzwart zur Verfügung. Er wird einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an. 
 
 

8d. Jugendwart 
 

Peter übernimmt kommissarisch das Amt des Jugendwartes. 
 
 

8e. Kassenwartin 
 

Andrea stellt ihr Amt als Kassenwartin zur Verfügung. Alle Mitglieder der 
Tennissparte danken Andrea für 15 Jahre Dienst in diesem Amt.  
 

Als neue Kassenwartin stellt sich Petra Dibbern zur Verfügung und wird einstimmig 
gewählt. Petra nimmt die Wahl an. 
 
8f. Kassenprüfer 
 

Kerstin scheidet als Kassenprüferin aus. 2. Kassenprüferin war Marion. Da Marion 
zwischenzeitlich aus dem Sportverein ausgetreten ist, hat  sie ihr Amt an Petra 
Dibbern abgegeben. Petra ist soeben als Kassenwartin gewählt worden und kann 
somit nicht zur 1. Kassenprüferin aufsteigen. Katja stellt sich als 1. Kassenprüferin 
zur Verfügung. Als 2. Kassenprüferin stellt sich Monika zur Verfügung. Beide werden 
einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. 
 
 

8g. Schriftführerin 
 

Als Schriftführerin stellt sich wieder Sibylle zur Verfügung und wird einstimmig 
gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
 

9. Satzungsentwurf 
 

Da es seit langer Zeit keinen Vorsitzenden im Vorstand der Tennissparte gibt, ist jetzt 
eine Änderung der Satzung vorgesehen.  Nils hat einen Satzungsentwurf formuliert 
und stellt ihn in einer kurzen PowerPoint-Präsentation vor. 
 

Die Frage warum eine neue Satzung. Die aktuelle Satzung lässt vieles offen. Die 
Verantwortung wird von Einzelnen (Vorsitzenden) getragen. Die Aufgaben sind 
ungleich und unklar verteilt. Das ergibt einen hohen Verwaltungsaufwand mit wenig 
Flexibilität.  
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Die neue Satzung sieht vor, dass der Vorstandsvorsitzende durch ein Vorstandsteam 
ersetzt wird. Alle weiteren Mitglieder des Vorstands, des erweiterten Vorstands und 
andere Verantwortliche werden durch „Funktionsträger“ ersetzt. Das Vorstandsteam 
stellt den Tennisbetrieb sicher, vertritt die Interessen der Tennissparte und repräsen-
tiert diese. Eine Anzahl von Mitgliedern muss noch bestimmt werden, sollte jedoch 
aus nicht mehr als 5 Personen bestehen.  
Das Vorstandsteam trifft die Entscheidungen mit einfacher Mehrheit. Es kann sich 
selbst auflösen und kann Teammitglieder entlassen. In bestimmten Fällen kann ein 
externer Schlichter  eingesetzt werden. 
Das Vorstandsteam fällt alle Entscheidungen. Bis zu einem gewissen Grad können 
Entscheidungen von einzelnen Teammitgliedern getroffen werden. Jederzeit können 
Tätigkeiten an „Funktionsträger“ delegiert werden.  
Die Funktionsträger werden jederzeit vom Vorstandsteam eingesetzt und abberufen. 
Sie führen die Aufgaben nach den Vorgaben des Vorstandsteams aus. Die Funktions-
träger haben nur die ihnen zugewiesenen Entscheidungsfreiheiten. Herausragende 
Funktionen werden vom Team schriftlich niedergelegt, wie z.B. Finanzen. Die Funk-
tionsträger können nur mit dem Vorstandsteam interagieren, nicht mit anderen 
Funktionsträgern. 
Eine Hauptversammlung findet mindestens 1 x jährlich statt. Sie besteht aus allen 
Mitgliedern der Tennissparte, die einer Einladung gefolgt sind. Die Hauptversamm-
lung wird durch das Vorstandsteam oder u.U. durch einzelne Mitglieder einberufen. 
Eine Hauptversammlung wählt alle 2 Jahre die Teammitglieder mit einfacher Mehr-
heit, kann das Gesamtteam abberufen. Das Vorstandsteam wird entlastet und kann 
mit 2/3 Mehrheit eine Satzungsänderung verabschieden 
 

Allen Mitgliedern muss dieser Entwurf zugehen bzw. öffentlich ausgelegt werden. Im 
Mai ist eine außerordentliche Mitgliederversammlung geplant. In der Einladung zu 
dieser Versammlung werden die Zeiten bekannt gegeben, wann und wo dieser 
Entwurf eingesehen werden kann.  
 
 

10. Termine für die Saison 
 

Die Saisoneröffnung ist für den 30.04.06 mit einem Frühstück ab 9.00 Uhr geplant. 
Gleich eine Woche später findet am 05.05.2006 um 19.30 Uhr die außerordentliche 
Mitgliederversammlung statt. 
 

Alle weiteren Aktivitäten sind erst nach den Sommerferien geplant. Walter gibt die 
Termine für die Punktspiele weiter. Auch in diesem Jahr ist wieder die Teilnahme an 
der  Ferienpassaktion für den 20.07.06 ab 14.00 Uhr vorgesehen. 
 
 

11. Werbung für die Tennissparte 
 

Nils wird die Homepage der Tennissparte etwas überarbeiten. Für geplante 
Veranstaltungen der Tennissparte sind entsprechende Aushänge in unserem 
Schaukasten, in der Sporthalle und im Dorf (Edeka, Wojak u.a.) vorgesehen. Peter 
wird für „Unser Dorf“ einen Bericht der Tennissparte vorbereiten. 
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12. Anträge 
 

Es lagen keine Anträge vor. 
 
 

13. Verschiedenes 
 

Es müssen zu Beginn der Saison die Mülltonnen bestellt werden. Petra kümmert sich 
darum und ruft den WZB an. 
 

Der Schlüssel für den Schuppen ist verschwunden. Ein neues Schloss wird 
eingebaut. 
 

Am 17.03.2006 ist die Jahreshauptversammlung des Gesamtsportvereins. Peter wird 
hierfür einen Bericht der Tennissparte erstellen.  
 
 
 
 
Anlagen: Teilnehmerliste der Jahreshauptversammlung am 03.03.2006 
 Einnahmen-Überschuss-Rechnung 2005 
 
  
 
Ende: 22.00 Uhr 
 
 
 
 
gez. 
Sibylle Klindt 
 
 
 
 
 


